

Bericht des Vorstandes

Detmold, 25.3.2015

Sportbetrieb

Detmolder Sportlerinnen und Sportler haben wieder herausragende Leistungen gezeigt. So ehrten wir am 04.03.15 mehr als 100 Sportlerinnen und Sportler im Rahmen der traditionellen Sportlerehrung der Stadt Detmold.

Aus besonderem Anlass wurde Peter Kollotzek für seine langjährige ehrenamtliche Tätigkeit in verschiedenen Funktionen und Organisationen im Sport geehrt.

Stadtmeisterschaften fanden im Jugendfußball, im AH-Fußball, im Schwimmen und im Schießen statt.

Allen geehrten Sportlern und Stadtmeistern sprechen wir nochmals unsere Anerkennung und Gratulation aus. Macht weiter so!

Sponsoring

Auch im zurück liegenden Jahr unterstützte uns die Stadtwerke Detmold; vielen Dank dafür. Das Verteilungsverfahren wendeten wir unverändert an; das soll auch im laufenden Jahr so bleiben. Die Informationen wurden jedoch aus bearbeitungstechnischen Gründen nicht per E-Mail, sondern per Brief verschickt. Das Sportbüro unterstützte uns dabei; vielen Dank an Barbara Vieth.

In diesem Jahr wollen wir auf die Zahlen des LSB zurückgreifen, so dass die Vereine nicht doppelt melden müssen!

Wir diskutieren im Moment über einen veränderten Verteilungsschlüssel für das nächste Jahr; weiteres dazu zu gegebener Zeit.

Sportabzeichen

In 2014 haben 1.776 Sportlerinnen und Sportler aus Detmold das Sportabzeichen erworben! 2013 waren es noch 1.650) Die Sportabzeichen-Ehrung für 2013 konnte jedoch nicht plangemäß erfolgen und wurde aus Termingründen auf 2015 verschoben.

Die Verwaltung des Sportabzeichens erfolgt weiterhin beim KSB. Der LSB hat in Aussicht gestellt, dass das neue Sportabzeichenverwaltungsprogramm grundsätzlich überarbeitet oder durch ein neues Programm ersetzt werden soll. Termine dazu sind jedoch noch nicht bekannt.

Satzung

Die auf der letzten Mitgliederversammlung verabschiedete Satzung wurde zwischenzeitlich in das Vereinsregister eingetragen und ist somit in Kraft.

Kreissportbund Lippe

Der KSB hat zwischenzeitlich auch seine neue Satzung verabschiedet. Neu ist, dass die SSV/GSVen und Fachschaften Mitglied werden können. Wir sind zwischenzeitlich beigetreten.

Vorstand

Im September hatten wir den Rücktritt von Thomas Freitag zu beklagen. Werner Haase wurde dann vom Vorstand kommissarisch als Kassenwart eingesetzt und hat danach auch die Aufgaben übernommen. Danke dafür. Die Funktion des Sportabzeichenfachwartes, die Thomas auch innehatte hat Karl-Heinz Danger kommissarisch übernommen.

Jugendarbeit

Wir wollten auch die Jugendarbeit aktiver gestalten und haben einen Kindersporttag mit neuen Gesicht organisiert. Es wurde ein Mitmachtag, fand am Samstag, 6.9.2014 statt und war ein voller Erfolg. Wir konnten 500 Kinder mit ihren Eltern begrüßen. Aktiv beteiligt haben sich 10 Vereine. Dank an alle, die uns dabei unterstützt haben.

Im Laufe des Jahres mussten wir den Rücktritt unseres Jugendleiters Felix Bühner hinnehmen. Detlef Schröder wurde kommissarisch als Jugendleiter eingesetzt.

Kinderschutzgesetz und erweitertes Führungszeugnis

Die Umsetzung des Kinderschutzgesetzes beschäftigte uns im zurückliegenden Jahr. Einige Vereine hatten die vom Jugendamt vorgelegte Vereinbarung durch einen Rechtsanwalt überprüfen lassen und akzeptierten die Version nicht. Die Kommunikation mit dem Jugendamt verlief schleppend, Änderungsvorschläge wurden i. d. R. nicht akzeptiert, eine abschließende Regelung konnte noch nicht gefunden werden.

Zwischenzeitlich hat es auf der Bundes- und Landesebene diesbezügliche Aktivitäten gegeben und man stellt eine Änderung in Aussicht. Damit soll den ehrenamtlich geführten Vereinen eine mit weniger Aufwand verbundene Handhabung ermöglicht werden.

Runder Tisch

Wir haben 2 Runder Tisch und diverse Gespräche mit unseren Vereinen durchgeführt. Zum einen ging es um allgemeine Fragen, zuletzt um den Torunfall in Augustdorf.

Im Rahmen des ersten Runden Tisches gab es eine Information zum Thema Steuerersparnis im Ehrenamt. Am 7. und 10.3.15 fanden 2 Info-Veranstaltungen zum Thema Sicherheits- und Versicherungsfragen für Vorstände, Sozialwarte und Übungsleiter statt.

Sportstätten

Zwischenzeitlich ist der erste Kunstrasenplatz aus dem Sportstättenkonzept in Pivitsheide eingeweiht und in Betrieb genommen worden, der Sportplatz in Hiddesen ist in Arbeit und soll Mitte dieses Jahres eingeweiht werden! Weitere Maßnahmen sind für 2016 in der Planung.

FSJ-lerin

Nadine Jarosch hat ihre Arbeit als FSJ-lerin beim Sportverband Detmold e. V. vorzeitig, nach 9 Monaten, beendet.

Wir haben danach unsere Vereine befragt, ob Bedarf für derartige Freiwilligendienste bestehe. Das ist im Moment nicht der Fall.

Zusammenarbeit mit der Politik, Podiumsdiskussion

Wir führten am 23.01.2014 im Vorfeld der Kommunalwahlen eine Podiumsdiskussion mit den Vorsitzenden der im Rat der Stadt Detmold Fraktionen und Parteien durch. In dieser Diskussion bekundeten alle Beteiligten ihre Unterstützung zur Arbeit des Sportverbandes und des Sports in Detmold. Ganz wichtig war aus unserer Sicht die einhellige Meinung, auch in Zeiten schlechter Haushaltslage, von Hallennutzungsgebühren Abstand zu nehmen.

Am 25.11.14 trafen wir mit dem oben erwähnten Personenkreis, ergänzt durch den Vorsitzenden des Ausschusses für Schule und Sport und dem CDU-Obmann in diesem Ausschuss, erneut zusammen. Hier fand ein konstruktiver Meinungsaustausch statt und dem Sport in Detmold wurde weiterhin Unterstützung zugesichert.

Danke

Im Namen des Vorstandes möchte ich allen danken, die sich für die Sache des Sports in Detmold eingesetzt haben. Der Dank gilt aber insbesondere den Vereinen, die Tag für Tag durch viele ehrenamtliche Mitglieder eine gesellschaftspolitisch hervorragende Arbeit leisten.

Sportverband Detmold e.V.
-Vorstand-